



603816

09/02/2002 El Líder Sra. Antonio

Buzón del lector

En internet: www.lidersanantonio.cl

El adiós de Lucila Godoy Alcayaga

Señor Director:
En 1954 el gobierno chileno la invitó a visitar su país. Publica "Lagar" en Santiago y recibe el doctorado honoris causa por la U. de Chile. Regresa a Nueva York, donde fallece el 10 de enero de 1957. Sus restos fueron trasladados a Chile y enterrados, según sus deseos, en Montegrande.

Gabriela había dicho: "después de muchos años, cuando yo sea un montoncito de polvo callado, jugad conmigo, con la tierra de mi corazón y de mis huesos..."

Un 28 de enero de hace ya 45 años, en postrero viaje al terral que tanto amó, acompañada del inmenso dolor de su pueblo cruzó la avenida "La Paz": Mantenia la actitud de un ángel sorprendido... era su corazón un hilillo de agua. La patria, desde la puerta norte al territorio antártico, enhebró un llanto que escaldó llanos, desiertos y praderas y que irrigó la sureña provincia eternamente...

Al conocerse la noticia de su muerte, todos los países americanos le rindieron un homenaje póstumo y el gobierno chileno declaró duelo nacional el día de la sepultación de sus restos mortales. Su doliente sonrisa de otra vez era una bandera blanca flameando en el regazo de la patria: En aquella bandera dormían niños y palomas; el ver aflicciones...

Gabriela Mistral había llegado a "Los Cerrillos", aeropuerto oficial de la época, el 18 de enero de 1957. Era esperada por los Ministros de Relaciones Exteriores, Educación, edecán del Presidente, rectores universitarios y una infinita cadena de niños —miles de ellos— provenientes de colegios y escuelas de Santiago y alrededores...

Y, la profesora María Fuentes Ramírez expresó: "¡Y llegará a su casa en un día de verano, en un día de enero, cuando los trigales nos entreguen sus doradas espigas, cuajadas de sabrosos y perfumados frutos..."

Con ocasión del centenario de su nacimiento, 7 de abril de 1889; Lucila, nombre adjudicado por la belleza exhibida al instante de la nacencia, por lucimiento; a la que su padre le compuso una canción de cuna en que "lamentaba su suerte y pedía — para ella — los mejores destinos", logró homenajes a todo nivel y "a toda patria", conducta que nadie reitera, lamentable e inexcusadamente, actitudes que producen bochornos y turbaciones...

El periodista y escritor Jaime Quezada escribió (1989) que Vicuña debería llamarse "Ciudad Mistral". Yo agrego que, la IV Región podría crismarse: "Región de Gabriela Mistral".

Para culminar: Los más desposeídos aún no conocen el rostro de La Divina, de Gabriela, ya que el billete de \$5.000 no llega a sus manos...

**Atentamente,
Juan Meza Sepúlveda**

El adiós de Lucila Godoy Alcayaga [artículo] Juan Meza Sepúlveda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Meza Sepúlveda, Juan

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El adiós de Lucila Godoy Alcayaga [artículo] Juan Meza Sepúlveda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)